

Mérida, Yucatán a 12 de marzo del 2017



En el marco de la Feria Internacional de la Lectura de Yucatán (FILEY) 2017, con China como país invitado, se presentó el Doctor en economía, Enrique Dussel Peters de la UNAM, quien dictó la conferencia: “La relación socioeconómica México-

China: retos y propuestas en 2017”, organizada junto con el Instituto Confucio de la UADY.

El doctor Dussel, entre otras cosas se desempeña como coordinador del Centro de Estudios China-México -CECHIMEX-¹ de la Facultad de Economía de la UNAM, motivo por el cual es una autoridad para hablar de la relación bilateral entre el país asiático y el nuestro. Algunos de los puntos que se tocaron en la conferencia fueron el análisis del TLCAN, la situación actual de México con sus socios comerciales, así como las consecuencias económicas en relación a las políticas del presidente Trump; estrategias y alternativas.

Enrique Dussel recalcó que si bien China es socio comercial de México desde el 2003, no tienen un acuerdo o tratado de libre comercio, por lo que si el gobierno mexicano tiene la intención de promover un acercamiento con China es necesario tomar medidas urgentes, puesto que las relaciones entre estos dos países, en los últimos 20 años, no han sido las mejores. Señaló que ni siquiera hay medios para recibir turistas chinos, por los exorbitantes costos aéreos, porque no hay suficientes personas que hablen chino, porque se han desaprovechado oportunidades, como por ejemplo: la Cumbre empresarial ALC-China en Guadalajara en 2015, el Desfile del año nuevo chino entre 2009 y 2011 y la Expo China-México entre 2011 y 2013; sólo por mencionar algunos eventos.

Dra. Gabriela Vázquez Barke

¹ <http://www.economia.unam.mx/cechimex/index.php/es/>